

Le sentier de la Vièze réhabilité

Fermé en 2010 pour cause de déprédations récurrentes, le sentier le long de la Vièze est en passe d'être réhabilité. Avec, en prime, une passerelle piétonne enjambant la rivière entre Vers-Ensier et Outre-Vièze.



Le départ du sentier se trouve près de l'usine hydroélectrique. (Ville de Monthey)



Une nature sauvage à quelques minutes du centre-ville. (Ville de Monthey)

Les amateurs de balade ont de quoi se réjouir. D'ici quelques semaines, le sentier le long des gorges de la Vièze au départ de Monthey sera à nouveau accessible et sera même étendu avec la création d'une liaison pédestre avec l'itinéraire Valrando existant. Les communes de Monthey et Troistorrents se sont en effet unies pour réhabiliter ce sentier et mettre en valeur le patrimoine naturel, historique et touristique des gorges de la Vièze. Devisés à 490'000 francs, les travaux sont financés par le fonds EcoVièze qui a pour but de soutenir les projets de revitalisation écologique (lire encadré). Ils consistent à remettre en état le chemin existant entre l'entrée des gorges et la prise d'eau de la centrale électrique. *«Il faut défricher, réparer les ouvrages en bois de stabilisation*

du chemin comme les escaliers ou les passerelles mais aussi sécuriser le tracé avec le clouage de parois rocheuses. Enfin, toutes les installations d'éclairage dans les trois tunnels devront être remises en état», explique Patrick Fellay, chef du service Infrastructures, Mobilité & Environnement.

Des travaux de terrassement et de stabilisation du terrain seront aussi nécessaires pour créer une liaison pédestre avec l'itinéraire Valrando existant.

Relier les deux vallées

Une passerelle métallique piétonne enjambant la rivière entre Vers-Ensier et Outre-Vièze sera également créée.

«Aujourd'hui, entre les deux communes, à part le pont du Diable et le pont du Pas à Troistorrents, il n'y a pas de possibilité de traverser la Vièze et d'admirer les gorges», relève le conseiller municipal Gilles Cottet.

Cet ouvrage suspendu d'une portée d'environ 90 mètres pour une largeur de 70 à 80 centimètres apportera une plus-value touristique indéniable. S'il permettra de prendre de la hauteur et de surplomber les gorges, les promeneurs accéderont aussi plus aisément à certains parcours ou auront la possibilité de les prolonger... Les Choëlands pourront en effet atteindre les Cavoues ou Bellevue sans passer par la plaine. A l'inverse, les itinéraires passant par Valerette se rapprochent des Chorgues ou des résidents de la rive gauche. *«Ce tracé permettra*

Une passerelle métallique suspendue d'environ 90 mètres, à l'image de celle de Torgon, sera prochainement installée entre Vers-Ensier et Outre-Vièze. (DR)



aussi de rejoindre les sentiers didactiques comme le parcours de l'eau ou celui sur les blocs erratiques», ajoute Gilles Cottet.

Panneaux didactiques

L'aspect didactique ne sera pas oublié: six panneaux mettant en exergue les éléments remarquables de ce sentier seront installés aux endroits opportuns. Le randonneur pourra ainsi en savoir plus sur la géologie du site (types de roches et formation des gorges), les crues de la Vièze qui ont façonné la ville, l'utilisation du cours d'eau pour fournir de l'électricité, l'importance de l'eau pour l'artisanat et les richesses de la faune et de la flore de cette zone.

Les travaux de remise en état du sentier et de balisage de la suite du tracé jusqu'à Troistorrens se dérouleront durant cet été. La passerelle reliant les deux rives sera ensuite installée de manière à permettre l'ouverture du sentier cet automne. ◀

C.Mo.

Financé par le fonds EcoVièze

Devisés à 490'000 francs, les travaux de réhabilitation du sentier sont financés par le Fonds EcoVièze, grâce aux plus-values réalisées sur la vente de l'énergie «verte» – car entièrement renouvelable – des installations hydroélectriques de la Vièze. Toute la production de cet aménagement est certifiée «Naturemade Star» depuis 2005. Une partie de la plus-value (1 centime par kWh) est allouée au Fonds EcoVièze. Géré par Cimo, les communes de Monthey et de Troistorrens mais aussi de Pro Natura Valais, des autorités cantonales (Service des routes et cours d'eau, Service de la chasse, pêche et faune) et de la Fédération cantonale valaisanne des pêcheurs amateurs section de Monthey, ce fonds a pour but de soutenir les projets de revitalisation écologique.

Hormis la réhabilitation du sentier de la Vièze, plus de 300'000 francs ont été alloués, en 2013, pour les travaux de revitalisation de l'étang de Sassex situé dans le vallon de They à Morgins. Le Fonds EcoVièze a également financé la réalisation et la pose de panneaux didactiques destinés à inciter les randonneurs à faire preuve de respect envers la faune sauvage du Val d'Illeiez. ◀

C.Mo.

LA VITRINE D'ARTCOM

Tout le monde gagne avec MyPlus!

Durant les printaniers mois de mars et d'avril, le comité ARTCOM a organisé, dans le but de promouvoir et de dynamiser le système de fidélité montheysan MyPlus, deux concours réussis.

Le premier réservé aux commerçants affiliés au système, alors que le second était destiné exclusivement à notre clientèle. À la clé à chaque fois, de merveilleux moments à partager le temps d'un week-end dans le prestigieux Grand Hôtel Quellenhof de Loèche-les-Bains! Un séjour de rêve, de détente et de relaxation tout confort, concocté par ARTCOM et l'agence Tui Voyages, avec hébergement, repas et entrée aux bains!

Grands gagnants de ces deux concours, la boutique Monthey'roir, dédiée aux produits locaux et régionaux, et Mme Janine Mudry de Monthey

Il serait cependant injuste de ne pas citer la carte MyPlus elle-même! En effet, durant ces deux mois, le volume des transactions a augmenté de près de 40% pour se porter à un niveau exceptionnel de plus de 4'000 transactions mensuelles! Un vraie réussite à laquelle, autre satisfaction, il convient d'ajouter le nombre croissant de cartes inscrites nominativement sur la plateforme internet d'ARTCOM,

condition sine qua non à toute participation aux concours organisés.

Une initiative donc couronnée de succès et amenée à être prochainement reconduite!

Ne ratez pas la prochaine occasion de gagner grâce à votre MyPlus!



Les gagnants du concours aux côtés de Mme Sandrine Gay, responsable de l'agence Tui Voyages de Monthey (Déclic Photographies)